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т е л е ф о н о г р а м м а :
Коллектив Главруды поздравляет тружеников комбината с до

срочным выполнением плана по выпуску товарной продукции и ее 
реализации за первое полугодие четвертого года пятилетки, желает 
коллективу дальнейших трудовых успехов на благо Родины.

Начальник Главруды П. Е. С Л ЕД ЗЮ К, стар
ший инженер производственного отдела Е. М. 
И ЛЬИ НСКИ Й , начальник отдела материально- 
технического снабжения М. Е. ДОКС.

Дали слово—сдержали
Коллектив Ковдорского горно-обогатитель- 

ного комбината выполнил план по воем по
казателям. Сверх задания произведено то
варной продукции на 300 тысяч .рублей, 
реализовано на 268 тысяч рублей дополни
тельно к плану. Сверх задания выпущено 
29.513 тони железного концентрата.

Свои социалистические обязательства за 
первое .полугодие выполнили следующие кол- 
ДДЩ1вы цехов комбината: 

обогатительной фабрики начальник
А. П. Сидоренко®, секретарь партбюро 
Н. В. Мороз, председатель фабкома Н. В. 
Жигальцев;

ремонтно-механического цеха — началь
ник С. А. Танюшкин, секретарь партбюро 
Ф. Г. Дьшнич, председатель цехкома Е. П. 
Иванова;
• электроцеха начальник Ю. В. Взвод- 
«т/в, оекретарь партбюро В. М. Матюшков, 
председатель цехкома А. П. Поспелов;

цеха контрольно-измерительных приборов 
и автоматики — начальник В. С. Турченко, 
председатель цехкома Т. И. Гришина; 

цеха подготовки производства и. о.

начальника В. П. Гудовский, секретарь 
партбюро М. А. Сульженко, председатель 
цехкома В. Ф. Петухов;

жко -  начальник М. Л. Сапожников, 
секретарь партбюро Т. И. Носкова, предсе
датель месткома Г. А. Сердюкова;

С заданием первого полугодия оправи
лись следующие коллективы треста «Ков- 
дорстрой»:

строительное управление «Отделстрой»—
начальник Б. М. Чир,нин, секретарь партбю
ро Б. М. Демидов, председатель построй- 
кома В. И. Николаева;

участка «Рудстрой» — начальник 
Пендюрин, секретарь партбюро Ю. 
яришев, председатель постройкома 
Киселев.

Коллектив горно-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда» выполнил план по 
всем показателям.

Товарной продукции реализовано сверх 
плана на 149 тысяч рублей;

валовой продукции произведено дополни
тельно к заданию на 317 тысяч рублей, 
товарной — на 646 тысяч рублей.

И. И. 
Г. Bo-
В. А.

О Д О Б Р Я Е М !
Важное событие

Проходившая встреча меж
ду Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым и Президентом Соеди
ненных Штатов Америки 
Р. Никсоном — важное со
бытие для всех народов ми
ра. Оно подтверждает, что 
руководители двух держав 
заинтересованы в продол
жении политики разрядки 
напряженности.

Четыре новых соглашения 
о сотрудничестве между Со
ветским Союзом и Соеди
ненными Штатами, под
писанные в Москве, говорят

о развитии согласия, до
стигнутого во время двух 
предыдущих встреч.

Думаю, я выражу мнение 
всего коллектива обогати
телей комбината, если ска
жу, что политика мира, ко
торую проводит наша пар
тия и которая, как доказы
вает третья встреча Л. И. 
Брежнева и Р. Никсона, все 
больше воплощается в 
жизнь, находит горячую 
поддержку в сердце каждо
го из нас.

А. М УРАШ КИ Н ,
мастер участка обога
щения обогатительной 
фабрики, ударник ком
мунистического труда.

На верном 
пути

Мы знаем, что сейчас под
писаны еще четыре новых со
глашения между Союзом 
Советских Социалистических 
Республик и Соединенными 
Штатами Америки, обуслав
ливающие сотрудничест
во двух стран в области

энергетики, строительства и 
разработки искусственного 
сердца, запрещение под
земных ядерных испытаний 
и ограничение систем про
тиворакетной обороны.

Столь быстрая продук
тивность переговоров меж
ду Л. И. Брежневым и Р. 
Никсоном — результат то
го, что наша страна и США 
сейчас стоят на верном пу

ти нормализации отноше
ний.

С. НАХУШ ЕВ, 
шофер цеха техноло
гического транспорта.

Шаги к миру
Так можно назвать две 

предыдущих и третью ны
нешнюю встречи Генераль
ного секретаря Л. И. Бреж
нева и Президента США 
Ричарда Никсона.

Международный климат 
значительно потеплел. И в 
этом прежде всего несом
ненная заслуга нашей пар
тии, нашего правительства.

Все советские люди внима
тельно следили за ходом пе
реговоров Л. И. Брежнева и 
Ричарда Никсона. Каждый 
шаг этих переговоров мы — 
трудящиеся Ковдорского 
ГОКа, как и весь советский 
народ, воспринимаем с одоб
рением, поскольку третья 
встреча глав правительепг 
двух сильнейших держав 
—'новый вклад в дело мира.

И. Ш ЕВЧ ЕН КО , 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

Дружным коллективом 
зарекомендовал себя эки
паж сорокатонного авто
самосвала БелАЗ Л& 14. 
На этой машине работа
ют водители А. В. Кашин, 
П. С. Филиппов и В. М. 
Драгун. Его вы видите 
на нашем снимке.

За Многие годы работы 
Владимиру Михайловичу 
Драгуну довелось уп- 

•V влять всеми марками 
горных самосвалов. Он 
отменно знает свое дело.

Члены экипажа увере
ны: если смену сдает
Драгун, то претензий к 
состоянию машины не б у 
дет: все узлы ее тща
тельно проверены, про
изведен необходимый ре
монт.

Фото Ю. Петрухина.

Первая 
городская

28 июня проведена пер
вая Ковдорская городская 
конференция общества «Зна
ние». Она нацелила отряд 
лекторов общества «Зна
ние» на большую и ответст
венную работу, призванную 
нести в массы марксистско- 
ленинскую убежденность, 
довести до сознания каждо
го трудящегося слово пар
тии.

На конференцию было из
брано 45 делегатов и 30 
приглашенных. Открыл ее 
инструктор Кировского гор
ком а КПСС О. Г. ИВАНОВ. 
С докладом «О задачах го
родской организации обще
ства «Знание» а свете реше
ний XX IV  съезда КПСС» 
выступила ответственный 
секретарь правления Мур
манской области организа
ции общества «Знание», за

служенный деятель культу
ры РСФСР А. Н. УДАЛО- 
UA.

На конференции выступи
ли Б. П. СОЛ ОДИНОВ j h
Ксгдсрского ГОКа, А. Ф. 
Е Р Е М И Ч Е В  от треста 
«Ковдорстрой», И. В. В И К 
ТОРОВА, главврач Ковдор- 
ской поликлиники, О. Г. 
ИВАНОВ, инструктор гор
кома КПСС.

Конференция и з б р а л а  
правлеое городской орга
низации.

М. илыотович,
ответственный секре- 
Уарь городской органи
зации общества «Зна
ние».

Интересный 
семинар

В парткоме треста «Ков
дорстрой» состоялся семи
нар с руководителями уп
равлений, активистами, на

ставниками молодых рабо
чих. Тема семинара— «Вос
питанию рабочего-подрост- 
ка — повседневное внима
ние».

С интересным содержа
тельным докладом выступи
ла учительница школы № 18
В. Н. Звегинцева. Она рас
сказала о методе воспита
ния рабочего поколения, ко
торый получил широкое рас
пространение на многих
предприятиях страны и
одобрен ЦК КПСС и ЦК  
ВЛКСМ .

Инспектор детской комна
ты милиции И. Н. Дроздова 
заострила внимание присут
ствующих на том, что в не
ослабном контроле и посто
янной помощи нуждаются 
подростки, состоящие на 
учете в детской комнате 
милиции.

А. Ф ЕД ЯН И Н .
секретарь парткома
треста «Ковдорстрой».

О т к р ы т ь  „ш л а гб а ум " !
С К О Л Ь К О  М О Ж Н О  Б У К С О В А Т Ь ?

1У ОГДА я узнал из статьи 
•* А. Киселева, главного 
инженера автотранспортно
го цеха комбината «Апа
тит», что у них ежесменно в 
работе 75 БелАЗов из 96, 
то даже засомневался в до
стоверности этой цифры. 
Ведь на балансе ЦТТ столь
ко же машин, а выходит 
(стыдно признаться!) иной 
раз 17— 18 машин. Нас 
«клюют» все—и горняки, и 
обогатители. Мы уже стали 
притчей во языцех. И за
служенно. Пытаюсь разоб
раться, что нам мешает вы
пускать ежесменно хотя бы 
тридцать БелАЗов, .и не ви
жу серьезных препятствий, 
а имеющиеся — легко мож
но устранить. При желании, 
конечно. Но кто возьмется 
их устранять?

А выпускай мы по сорок 
машин на линию, горнякам 
пожалуй, пришлось бы ту
го. И тогда бы им иадо бы

ло изыскивать возможность 
увеличить производитель
ность горного оборудова
ния. Но давайте подумаем: 
как открыть «шлагбаум» 
для всех «застоявшихся» 
БелАЗов?

Обеспеченность запчастя
ми в настоящее время на
столько улучшилась, что 
сравнивать это время, ока
жем, с 1969 годом просто 
бессмысленно. Бывают, ко
нечно, перебои, но ведь не 
так часто из-за них простаи
ваем, чтобы затевать об 
этом разговор. А между тем, 
не редки случаи, когда в 
боксе ремонтируются до 25 
—30 БелАЗов, да столько 
же ждут своей очереди. В 
чем причина?

Выйдите в карьер и вни
мательно присмотритесь к 
работе наших водителей, 
Вот ведет свою машину 
опытный шофер С. Нажу- 
шев. Плавно, без рынков,

на нужном режиме. Он слы
шит ее «дыхание», знает 
возможности. А вот его до
гоняет лихач, а точнее — 
рвач. Не раздумывая идет на 
обгон. Все силы выжимает 
из своего БелАЗа, но все- 
таки обходит. «Молодец! — 
кое-кто скажет. —- Техника 
должна работать на всю же- 
леэку». А между тем, эта 
машина хоть и поновее с 
виду той, которую ведет На- 
хушев, но «силы» у нее на 
исходе. И не исключено, что 
это ее последний рейс. Вот 
и получается: выиграл рейс, 
а потерял десять.

Многие водители негра
мотно эксплуатируют техни
ку. На подъемах ведут ма
шины на повышенных пере
дачах. В  результате увели
чивается нагрузка на ф р и к 
ционы, что нередко приво
д ит К  ВЫХОДУ ИЗ СТрЮЯ 1ГИД- 
ротр ансформ атчро в (пер еда - 
чи перегреваются, увеличи

вается нагрузка на подшип
ники гидротрансформаторов 
и, как следствие, — полом
ка подшипника насосного 
колеса. А этот подшипник 
очень дефицитен). Пока
С. Нахушев в качестве инст
руктора ездит с водителем, 
тот вроде бы делает все так, 
как советует инструктор. 
Стоит ему пересесть к друго
му — и снова начались об
гоны. А ведь при транспор
тировке руды с нижних го
ризонтов почти нет участков 
дороги, где бы машина смо
гла «передохнуть» — все 
подъемы и подьемы.

А где же линейный меха
ник? Это же его обязан
ность контролировать пра
вильную эк с л л у а т  а ц и ю 
БелАЗов. Но тай уже пове
лось, что главной своей за
дачей линейные механи
ки считают выпустить как 
можмо больше машин на 
линию, а как они работают

— это не их забота.
Сколько мы не говорили

о подсадках, они настолько 
укоренились, что невольно 
напрашивается мысль: а
сможем ли вообще без них 
работать? Ведь если чело
век водйт чужую машину, 
то и относится к ней соот
ветственно: работать ему на 
ней смену, а стоит ли про
верять перед1 выходом на 
линию состояние узлов? 
Каждый водитель знает, что 
надо обязательно проверить 
и ,еели надо, добавлять мас
ло в гидромеханическую пе
редачу, но не многие это бу
дут делать — машина-то 
«чужая». Масло на подъе
мах переливается в заднюю 
часть поддона, давление на 
фрикционе падает, узел вы
ходит из строя. Кто в отве
те?.

В свое время об автома
тической мойке говорили 
так, как будто это едва ли 
не чудо техники. А она, 
между прочим, не оправды
вает себя. Зря затрачены 
средства. Мойка,, безуслов
но, нужна, но не такая.

Вполне устраивает обыкно
венный резиновый шланг. Но 
давление в магистрали дол
жно быть таким, чтобы 
смыть скопившуюся грязь. 
Двигатели обросли «шубой» 
из прязи. Мало того, что 
это создает пожарную опас
ность, при ремонтах трудно 
определить, какая деталь 
требует замены. Греются по 
этой же причине радиаторы, 
следовательно, и двигатели.

Поточный метод ремонта 
БелАЗов—это как говорит 
ся, наша голубая мечта. Лю 
ди уже внедряют его у се
бя, а мы не можем уком
плектовать бригады автосле
сарей. Без них ускорить вы
ход машин с ремонта—вряд 
ли осуществимая задача. 
Высококвалифицированн ы х 
слесарей у нас пока нет. А 
те, что числятся, относятся 
к работе спустя рукава: 
одни не дождутся, когда ся
дут на БелАЗ,, другие—ког
да окончится срок наказа
ния. Было время, машины 
ремой тир ов а л и ко м а нд и ро-

(Окончание на 3-й стр.)



ЦШ ШФ!
БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 

АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

В НАШЕМ 
РАСПОРЯЖЕНИИ
ВСЕГО

178
ДНЕЙ

За неделю с 24-го по 
30-е ию#я на строительстве 
АБОФ произошли такие из
менения:

Уложено: 918 кубомет
ров монолитного железобе
тона. 

Смонтировано: 489 тонн 
металлических конструк
ций. 

Поступило: 89 тонн ме
таллоконструкций.

* ,  * *

До настоящего времени 
неудовлетворительно рабо
тает шестое строительное 
управление треста «Спец- 
строймеханизация». По его 
вине сорван срок окончания 
земляных работ на водоза
борных сооружениях; за
держиваются работы строи- 
тельно-монтажного управле
ния «Промстрой-2» на ка
мере переключения.* * *

Тяжелое положение со
здалось с поставкой ото- 
пительно- вентиляционного 
оборудования. А ведь зима 
не за горами. Заказчик дол
жен вовремя решить эту 
проблему.

* *  *

Несмотря на многочис
ленные просьбы к выше
стоящим организациям, до 
сих пор еще не решен во
прос по дополнительному 
увеличению монт а ж н о г о 
персонала участка «Севзап- 
стальконструкции» в коли
честве 100— 120 человек.

П Р Е Т Е Н З И И  С У Б П О Д Р Я Д Ч И К А

РАСПОЛАГАЕМ НЕМНОГИМ
Наш участок освоил в 

первом полугодии на строи
тельстве АБО Ф 179 тысяч 
рублей. Это составляет 5(> 
процентов плана. Такое тя
желое положение сложи
лось у нас из-за отсутствия 
строительной готовности на 
объектах.

Мы не уверены, что спра
вимся с выполнением зада
ний третьего квартала. По
чему? Если строители обе
щают в кратчайший срок 
сдать помещение корпуса

1 обогащения под монтаж 
электрооборудования, го 
заказчик, напротив, не име
ет возможности обеспечить 
наш участок необходимым 
оборудованием и материа
лами. Так, по состоянию 
на первое июля отсутствует 
полностью оборудование 
для главных распредели
тельных подстанций — РП-1 
и РП-2. Требуется 75 тонн 
алюминиевой трубы диамет
ром 210x10 для выполне
ния работ в галерее токо- 
проводов, а ее нет. Для мон
тажа запланировано ис
пользовать более двухсот 
километров кабеля, а в на
личии — 40 километров.

Большое затруднение ис

пытываем и из-за того, что 
нег у нас собственной мате
риальной базы и мастер
ских, где бы мы могли вести 
подготовительные работы 
параллельно с основной. В 
прошлом году был состав
лен план на получение уча
стком необходимого тран
спорта и механизмов, но 
Г л а в э л е к т р  омонтаж и 
трест «Севзапэлектромон 
таж» ни одного пункта это
го плана не выполнили. А 
уже сегодня все это нам 
очень необходимо.

Остается менее пяти ме 
сяцев до того дня, когда мы 
должны завершить все 
электромонтажные работы 
на объекте и сдать установ
ленное оборудование на
ладчикам. Наш коллектив 
сделает все возможное, что
бы выполнить задание в 
срок, при условии, что упо
мянутые материалы и обо 
рудование будет поставлено 
до конца июля. Задержка в 
поставке неминуемо приве
дет к срыву работ.

Б. Л А ЗУРКО В , 
начальник Ковдорско- 
го электромонтажного 
участка треста «Сев- 
запэлектромонтаж».

Трудовая 
симфония

«Даем АБОФ!» — 
Позванивают 
Краны.
«Даем АБОФ!» —
Звучат
Машин гудки.
«Дадим АБОФ!» 
Выстукивают 
Рьяно 
Отбойные 
И просто молотки.

Ревя мотором,
Мощный экскаватор 
Подъемлет 
Ковш,
Груженый до зубов.

Всем хором 
Правит
Зычный бас плаката: 
«Даешь 
АБОФ!»

В. ЯКУНИН. 

IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIM IIIIIIIir

«РУДНЫЙ КОВДОР»
5 июля 1974 года

2 стр.

Телетайп 
стройки

Бригада А. Даричева за
кончила возведение фунда
ментов под купол первого 
сгустителя и приступила к 
бетонированию чаши. Но 
строителей сдерживает от
сутствие арматуры диамет
ром 12— 16 мм. Для успеш
ного завершения работ ее 
требуется 30 тонн.

Бригада В. Сиволапа к
1 июля забетонировала ос
нования трех сгустителей в 
пролете «Е» — «Ж». Сроч
но нужно решить вопрос о 
поставке арматуры в коли
честве 130 тонн.

Бригада А. Дробота за
кончила монтаж стеновых 
панелей по оси «1» в про
летах «А» — «Б» и «Б» — 
«В». Из-за недостатка плит 
задерживается монтаж по 
ряду «А».

* * *

Бригада Г. Бестужевой 
работает в энергопролете по 
аккордному наряду. Сейчас 
она занимается отделкой на 
отметках 1.80 и 2,70. 
К 25 июня бригада уже ош
тукатурила 2.500 квадрат
ных метров стен.

Работники бригады Г. 
Бестужевой — своего рода 
первопроходцы. В практике 
строительного управления 
«Отделстрой» впервые при
меняется комплексная ме
ханизация отделочных ра
бот на промышленном объ
екте. А первопроходцам, 
как повелось, надо помо
гать.

Бригада М. Гнездилова 
монтирует сетки Рабица 
на металические конструк
ции в энергопролете.

К О Г Д А  В Е Р С Т А Л С Я  Н О М Е Р

ПОЛКУ УДАРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ ПРИБЫЛО
К  нам в город приехал 

студенческий строительный 
отряд «Армения» Ереван
ского государственного уни
верситета в составе 500 че
ловек. Основной его контин
гент — студенты вторых и 
третьих курсов. Многие из 
них в прошлом году труди
лись на стройках Казахста
на.

Отряд будет работать на 
строительстве корпусов апа- 
тито-бадделеитовой обогати
тельной фабрики. Многие 
владеют строительными спе- 
циальностям-и.

С самого начала у нас с 
помощниками сложились

дружеские деловые отноше
ния. Штаб и бойцы отряда 
б л а г од ар я т а д мини стр а цию, 
партийную и комсомольскую 
организации треста «Ков- 
дорстрой» за все необходи
мое, что они сделали для 
работы и отдыха студентов.

Кроме выполнения произ
водственных задач, бойцы 
отряда будут давать кон
церты, организуют встречи 
с местными комсомольцами 
и молодежью, прочитают 
лекции на экономические те
мы для тружеников треста.

Идейно-воспитательная и 
общественная работа будет 
проводиться в тесном кон

такте с городским комите
том комсомола и комитетом 
комсомола треста.

Командир отряда «Арме
ния» — аспирант кафедры 
истории армянского народа 
Эдик Айказович Каренц;

комиссар ■— преподава
тель кафедры политэконо
мии кандидат экономиче
ских наук Левон Хачикович 
Хчеян;

главный инженер отряда
— старший преподаватель 
кафедры политэкономии кан
дидат экономических наук 
Валерий Михайлович Орду- 
ханян.

Успехов тебе, «Армения»!

Корпус сушки. Здесь, в осях «5» — 
«10», бригада коммунистического труда 
во главе с коммунистом А. А. Цахаевым 
приступила в мае к монтажу сушильных 
барабанов. 22 июня была закончена

электросварочная стыковка секции каж
дого барабана. 19 июля монтажники 
обязуются приступить к прокрутке од
ного из барабанов.

Фото Ю. Петрухина.
=  П Е Р Е К Л И Ч К А  Б Р И Г А Д И Р О В

И У  НАС ЕСТЬ СВОИ ЗА П ЕВА Л Ы !
Паша бригада получи

ла оперативное задание: за
кончить до конца месяца 
все строительные работы на 
трех этажах энергопролета. 
Надо заметить, что задание 
это — повышенное, так как 
к 20 июня мы завершили 
строительство только пер
вой половины второго эта
жа. Длина самого пролета 
составляет 150 метров.

Для выполнения такого 
объема работы нам потре
бовалось приложить макси
мум усилий. Задание мы об
судили всей бригадой, на
метили план действий. 
«Каждый должен работать 
за двоих!» — решили мы.

Особое внимание при ор
ганизации работ звеньевые 
уделяли обеспечению фрон
та работ для следующей 
смены, кроме выполнения 
своего основного задания. 
Подготовку эту мы прово
дили с расчетом, чтобы сле
дующая смена не теряла ни 
минуты на доставку мате
риалов. Благодаря такой 
организации мы добились 
хороших результатов. Как 
это нам удалось? Звено
В. Романова к утру гото
вило лебедки на четвер
том перекрытии, стеновые 
блоки для монтажа, первая 
смена сразу же приступала 
к кладке стен. И вот резуль

тат: звено Л. Позднякова
в составе 20 человек уложи
ло 20 кубометров блоков и 
выставило 40 квадратных 
метров опалубки для бето
нирования четвертого пере
крытия. Кроме того, первая 
смена подготовила для вто
рой материалы, и переста
вила лебедки в следую
щие оси. В тот день звено 
Л. Позднякова задание вы
полнило па 178 процентов.

Заступившая вторая сме
на Г. Мазурова, не теряя 
времени на подготовку, 
сразу же приступила к мон
тажу стеновых блоков. 
Между сменами зародилось 
соревнование: вы дали
столько, мы дадим больше! 
Да и просто приятно рабо
тать, когда все — и меха
низмы, и материалы — под 
рукой. Звено Г. Мазурова 
уложило 26 кубометров сте
новых блоков на третьем 
этаже и смонтировало 150 
квадратных метров опалуб
ки четвертого перекрытия. 
И опять —трудовая победа! 
Сменное задание выполне
но на 307 процентов. Как 
было решено, это звено за
нималось параллельно и 
подготовкой фронта для 
другой смены.

Естественно, ребята из 
звена Романова, работав
шие в ночную смену, стара

лись не отставать от своих 
товарищей и задание пере
крыли на 167 процентов, 
уложив 19,5 кубометров 
блоков и смонтировав 40 
квадратных метров опалуб
ки.

С оперативным заданием 
мы справились. Было оно 
трудное, но выполнили его 
на два дня раньше намечен
ного срока. Благодаря, ко
нечно, продуманной орга
низации работ в звеньях и 
тому духу соперничества, 
который царил в бригаде11 
все это время. А «запева
лой» на этот раз было звено 
Л. Позднякова. И хотя са
мим инициаторам в даль
нейшем пришлось равняться 
на других, это только по
могло поддержать накал 
трудового состязания внут
ри бригады.

Понятно, что многое за
висело не только от нас. 
Так, служба главного меха
ника строительно-монтаж
ного управления «Пром- 
строй-I» работала тоже сла
женно, простоя из-за полом
ки электромеханизмов у 
нас не было. И к постав
щику материалов тоже нет 
претензий.

П. КОРНЮ Х, 
бригадир СМУ «Пром- 
жилстрой».

О Б Ж И В А Е М С Я
Для тех, кто вниматель

но читает «Рудный Ков- 
дор», не является новостью, 
что в большой коллектив 
строителей АБОФ влился и 
наш — комсомольско-мо
лодежный строительный 
отряд «Радий». Прошла пер
вая трудовая декада, и уже 
можно подвести некоторые 
итоги.

Прежде всего хочется по
благодарить руководителей 
стройки и всех ковдорчан 
за теплый прием, оказан
ный нам, ленинградцам, на 
Кольской земле.

Бойцы нашего отряда 
трудились на многих строй
ках страны, но на такой.

огромной — впервые. По
тому сердца ребят перепол
нены гордостью за то, что 
и наш труд — частица гран
диозных свершений.

Большая часть отряда ра
ботает в энергопролете кор
пуса обогащения рядом с 
бригадами П. Корнюха и 
Г. Бестужевой.

Понимая важность объек
та для ввода фабрики в 
строй, ребята не жалеют 
сил для скорейшего выпол
нения производственного 
задания. Объем работ в 
энергопролете велик. В бли
жайшие дни должны сдать 
кабельный канал' под мон
таж. За прошлую неделю

мы закончили расчистку по
мещения пролета, для чего 
пришлось вынуть свыше 500 
кубометров грунта. Ко Дню 
молодежи, 30 июня, отряд 
з а к о н ч и л  бетонирование 
пола кабельного подвала — 
до 13 оси.

Ни на минуту не оста
навливаются работы и в 
другой части подвала, где 
члены отряда монтируют 
опалубку под бетонирова
ние стен.

Помогает нам, то, что 
многие из бойцов владеют 
специальностями, нужными 
стройке. То здесь, то там 
вспыхивает пламя электро
сварки — это «вяжет» 
арматуру Виктор Стерляд- 
кин, сменивший паяльник 
радиомонтажника на сва

рочный держак.
В вечернюю и ночную 

смены на подкрановой пло
щадке вы увидите человека 
с красной йовязкой на ру
каве, умело «дирижирую
щего» крановыми операция
ми. Это наши стропальщи
ки — Юрий Рогозкин или 
Станислав Петров. Месяц 
назад их руки держали 
колбы и пробирки. А отбой
ный молоток в руках тонко
го экспериментатора — хи
мика Ю. Радионова работа
ет так же, как и у опытного 
строителя. А нашего мило
го доктора Т. Б. Муравьеву, 
вы увидите на стройке с 
мастерком или с лопатой 
вместо стетоскопа.

Но не все у нас, как гово
рится, получается гладко.

Внимание и своевременная 
помощь начальника управ
ления «Промстрой-I» В. Я. 
Попытайленко и главного 
инженера Ю. А. Осипова 
позволяют на месте решать 
трудные для нас задачи. 
Постоянно интересуются ра
ботой отряда прорабы В. И. 
Степанов и В. Ф. Кравчен
ко, мастер А. Свергун, 
опыт и знания которых нам 
сейчас так необходимы. Они 
помогли нам поскорее осво
иться на стройке и влиться 
в коллектив замечательных 
людей, имя которым - 
строители.

А. ХОРОШ АИЛОВ, 
бригадир Ленинград
ского студенческого 
строительного отряда 
«Радий».



Новое русло Верхней Ковдоры
Когда оно будет готово?

Не грех против истины
сказать, что сдаче в экс
плуатацию гидросооруже
ния для отвода реки Верх
няя КовДора руководство 
комбината придает такое
же значение, как и вводу
в строй действующих апа- 
тито-баддедеитовой фабри
ки.

Оперативные совещания 
у директора ГОКа начи
наются с короткого вопро
са, адресованного начальни
ку проходки В. М. Прос- 
курнину: — Как у вас?

Для присутствующих 
этот допрос дополнительной 
расшифровки не требует, 
ибо его . подтекст понятен 
каждому: сколько погонных 
метров за неделю прошли? 
Какие претензии к комбина
ту? Какое оборудование и 
материалы необходимо за
везти? и т. д.

По словам начальника 
проходки, дела у них идут 
не столь блестяще, как хо
телось бы, но есть все осно
вания надеяться, что тон
нель будет подготовлен к 
бетонированию в декабре 
1974 года, а сдан в эксплуа
тацию — в июле 1975 года. 
Короче — к новому сроку.

А сколько раз пересмат
ривались эти сроки, согла
совывались с руководством 
специализированного треста 
«Кривбассшахтопроходка»?
На недавно состоявшей

ся встрече руководства 
ГОКа н «Кривбассшахто- 
проходки» был согласован 
новый срок Сдачи в экс
плуатацию тоннеля. Но и он 
вызывает , сомнения. Поче
му? Потому что руководст
во «Кривбассшахтопроход- 
ки» смотрит на тоннель как 
объект второст е п е н н ы  й. 
Иначе чем же объяснить 
тот факт, что из отпущен
ных на работы по тоннелю

800 тысяч рублей в минув
шем году освоена только 
половина средств? Не при
нимаются меры по ликвида
ции допущенного отстава
ния в этом году. Предло
жения, направленные на 
ускоренную проходку тон
неля, отвергаются как не
осуществимые.

Есть, правда, объектив
ные причины замедления 
темпов работ на тоннеле. 
Одна из них — несоответ
ствие данных геологораз
ведки по трассе гидротех
нического сооружения дей
ствительному с о с т о я н и ю  
горно-геологических усло
вий. Если верить проекту, 
то. почти по всей трассе 
должны быть крепкие фени- 
товые породы — до 16—18 
баллов по шкале профессо
ра Протодьяконова, не тре
бующие установки крепле
ния.

Предполагалось крепить 
всего лишь 200—250 погон
ных метров тоннеля. Это 12 
тонн металлической крепи 
специрофиля. А поскольку 
тоннель приходится вести в 
немонолитных породах (за 
исключением небольшого 
участка, пройденного в мо
нолите), то все надежды на 
скоростную проходку рух
нули. Вместо ожидаемых 
НО— 150 погонных метров 
в среднем проходится по 
по 70—75 метров за месяц. 
Уже установлено 96 тонн 
крепи, а понадобится еще 
150 тонн. Короче, все остав
шиеся 400 метров тоннеля

будут проходиться в слож
ных горно-геологических 
условиях.

В мае около двух недель 
простояли в ожидании кре
пи. Безусловно, изыскать 
возможность доставить та
кое количество — дело не
легкое. Крепь была достав
лена и будет еще отсылать
ся, вероятно, в ущерб шах
там Кривого Рога.

Проектант не отрицает 
просчета в изыскательских 
работах и; готов оплатить 
все дополнительные затра
ты, но ведь за счет чисто
сердечных признаний гидро
сооружения к сроку не 
сдашь.

И все же следует при
знать, что темпы строитель
ства тоннеля не соответст
вуют той большой подгото
вительной работе, которая 
была выполнена совместно 
комбинатом и «Кривбасс- 
шахтопроходкой» перед на
чалом работ. Участок полу
чил воду, тепло, компрес
соры, бытовые помещения.

Для транспортировки от
битой массы применяются 
бункер-поезда, что дает воз
можность избегать укладки 
разминовочных путей (та
ких бункер-поездов в трес
те всего несколько штук), 
погрузка породы ведется 
машинами. Для дальнейшей 
транспортировки горной 
массы применяются скипы, 
з а г р у ж а ю щ и е  ею само
свалы. Каждый проходчик 
владеет пятью-шестью про
фессиями.

Однако, образующиеся в 
кровле тоннеля большие вы
валы требуют затрат вре
мени и крепежного мате
риала для их забутовки. 
Уходящих в отпуск проход
чиков з а м е н я т ь  некем. 
Правда, начальник про
ходки говорит, что должны 
подъехать несколько чело
век. Следовательно, тот же 
объем работ бригады будут 
выполнять в меньшем со
ставе. При таком положе
нии бессмысленно уповать 
на быстрейшее завершение 
проходки тоннеля.

А между тем, есть ва
риант ускорить работы на 
этом очень нужном комби
нату участке гидросооруже
ния — начать проходку 
тоннеля с противоположной 
стороны, двумя бригадами 
одновременно.

Придется в таком случае, 
нам возражают, отвлекать 
силы для установки и экс
плуатации водоотливного 
оборудования, так как про
ходка тоннеля со стороны 
верхнего портала будет 
идти с обратным уклоном и 
вода, естественно, не пой
дет самотеком.

И все-таки эти затраты 
себя оправдают: ведь зна
чительно увеличится темп 
проходки тоннеля, а следо
вательно раньше начнется 
разработка предохрани
тельного целика. Более то
го, можно, не ожидая 
окончания проходки тонне
ля, начать его бетонирова
ние — при условии, если с

противоположной стороны 
будут продолжаться про
ходческие работы. Как го
ворится, убьют сразу двух 
зайцев. И нужно для этого 
только одно: увеличить чис
ленность рабочей силы.

Куда легче, не торопясь, 
без лишних хлопот рабо
тать так, как и год назад. 
Какая разница, когда гид
ротехническое сооружение 
будет предъявлено к экс
плуатации — на три меся
ца раньше или на столько 
же позже? Большого горя, 
конечно, не будет, ежели 
смотреть с узковедомствен
ных позиций. А если к это
му вопросу подходить по- 
государственному, то начи
наешь понимать, что беспо
койство дирекции комбина
та не напрасно.

В 1975 году первая оче
редь апатито-бадделеитовой 
фабрики должна уже вы
пустить первые сотни тысяч 
ценнейшего сырья для про
изводства мине р а л ь н ы х 
удобрений. Ковдорский кон
центрат будет намного де
шевле хибинского, посколь
ку его будут получать из 
отходов основного произ
водства - железного кон
центрата. По сути — еще 
одна база Большой химии.

Фабрику сдадут в экс
плуатацию, а чем же ее 
«кормить»? Ведь не секрет, 
что рудная база в настоя
щее время находится в кри
тическом состоянии. Горные 
работы ведутся только в 
пределах южного участка

И. Богатырев, П. Комаров, 
Н. Замалиев, И. Дорофеев.

В. РАЗУМ НЫ Й, 
водитель цеха техно
логического транспор
та.

месторождения. Площадь 
его сокращается из-за на
ступления предохранитель
ного целика, который за
щищает карьер от озера 
Ковдоро. Эксплуатируемая 
площадь залежи сократи
лась до 50 процентов от ее 
общей площади. Более то
го, предохранительный це
лик находится в самом 
центре месторождения, и в 
нем сосредоточены запасы 
руд наиболее богатых по 
содержанию железа и апа
тита. В  то время как экс
плуатируемая часть зале
жи — переферия месторож
дения, перемежающаяся за
балансовыми рудами. При
том около 60 процентов 
руд относится к типу каль- 
цито-магнетитовых. А при 
таком их соотношении не
возможно обеспечить ста
бильную технологию получе
ния апатитового концент
рата на АБОФ. Проектная 
же технология рассчитана 
на подачу сырья при нали
чии руд кальцито-магнети- 
товых не более 30 процен
тов.

Разрабатывать целик и 
северный участок залежи, 
прикрытой озером, можно 
только после выполнения 
комплекса работ по отводу 
реци Верхняя Ковдора п 
осушению части озера. С 
начала строительства трест 
«Кривбассшахтопроходка» и 
трест «Ковдорстрой» освои
ли около 30 процентов смет
ной стоимости всего ком
плекса гидротехнических со
оружений. Вот почему мас
штабы Всесоюзной комсо
мольской стройки ни на 
один день не заслоняют со
бой дел на проходке рукот
ворного русла для Верхней 
Ковдоры.

А. АЗАРЕН КО .

С И ГН А Л  Д А Н  — 

С И ГН А Л  У С Л Ы Ш А Н

„Снисходи
тельность  
во вред“

Так называлась статья, 
опубликованная в «Рудном 
Ковроде» 11 января с. г. 
В ней поднимался вопрос об 
улучшении учета, порядка 
приема по количеству и ка
честву поступающего обору
дования и материалов на 
центральный склад.

Редакции ответил заме
ститель директора комбина
та по коммерческо-финансо
вым вопросам Ф. А. Бур
цев. «Большинство фактов, 
указанных в статье, под
твердились. Статья обсуж
далась в коллективе цпп. 
Проведены занятия с заве
дующими складами по орга
низации учета, приема и 
хранения материалов и обо
рудования. Назначены при
казом ответственные лица 
за погрузку, выгрузку ва
гонов, контейнеров, ци
стерн, поступающих в адрес 
комбината. За участками 
ЦПП закреплены обслужи
вающий персонал и техни
ка. Организованы самостоя
тельный участок складского 
хозяйства и централизован
ной доставки грузов, по
ставка и хранение -кирпича 
на поддонах. Проводится 
воспитательная работа в 
коллективе по бережному 
отношению к народному 
добру».
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Открыть „шлагбаум"!
(Окончание. Нач. на I-й стр.)

ванные из других цехов, за
частую имеющие весьма 
смутное - представление о 
БелАЗе. Горные самосвалы 
должны ремонтировать лю
ди, для которых эта рабо
та основная. Причем зара
боток их должен находится 
в- прямой зависимости от 
качества проведенного ре- 

, манта. Только Сдельная оп
лата гарантирует высокое 

яего качество.
Подготовил, к примеру, 

шофер двигатель к замене. 
Остается только снять, а 
новый поставить. Механик 
пообещал слесарей прислать. 
Утром приходит и видит: 
старый двигатель на том же 
месте. Слесарю был дан 
другой наряд, а напарник 
выехал на линию. Ежеднев
но наблюдаешь такую кар
тину. За час до конца сме
ны человек пять (слесарей 
ходят с метлами — убирают 
бокс. Потеряно пять чело
веко-часов. Шофер после ре
монта не выведет машину' 
до тех nop, пока не уберет 
масло. Ему бы руду возить,

а он ищет метлу, опилки 
ведро и т. д. Уборка—дело 
не хитрое. Но когда ею за
нимается специалист—кроме 
ущерба такой узаконенный 
порядок ничего не приносит. 

Механик дал наряд слеса 
рю, а как тот его выполнил 
не проверит. За него это 
сделает водитель. Работа 
сменного механика сводит
ся, в основном, к тому, что 
бы поставить машиму на ре
монт и сделать отметку о 
ее выходе. Нет пока долж
ного контроля с их стороны 
за ходом ремонта техноло
гического транспорта.

Нам надо перестраивать
ся. Причем, вопросы пере
стройки надо решать по-де 
ловому. По-моему, следует 
направить к автотранспорт
никам комбината «Апатит» 
делегацию, в которую бы 
вошли все—от шофера до 
главного специалиста ком
бината, и поучиться у них 
организации эксплуатации и 
ремонту БелАЗов.

А. КУРИЛО, 
бригадир водителей це
ха технологического 
транспорта.

Долгие 
раскачки

Коллектив участка дроб
ления успешно завершил
план первого полугодия.

Для ритмичной работы 
фабрики во втором полуго
дии требуется и ритмичная 
подача руды. Уже стало 
правилом, что в первой де

каде каждого месяца цтт 
выпускает на линию мало 
машин для доставки сырья 
на участок. В начале смены 
подается ежечасно 500—600 
тонн руды, тогда как в кон
це смены — 1.400— 1.600 
тонн в час. Какая уж  тут 
ритмичность? То чересчур 
густо, то почти пусто.

В. СТЕПАННИКО В, 
и. о. механика участка.

З а п ч а с т е й  с т а л о  б о л ь ш е
В корреспонденции, напе

чатанной в «Рудном Ковдо- 
ре» за 28-е июня, сообща
лось, что водители нашей 
бригады вышли на суббот
ник, чтобы разобрать на 
запчасти гри списанных 
БелАЗа.

Трудились все на ред
кость добросовестно. Да 
иначе и не могло быть: ведь 
всей бригадой решали вый
ти на субботник, а бросать 
слова на ветер — нам не к 
лииу.

Правда, кое-кто предпочел 
в этот день заниматься до
машними делами, а неко
торые уехали на рыбалку. 
Рыбалка, конечно, дело хо
рошее, но ведь субботник 
бывает не каждый месяц. 
То, что было задумано 
сделать — не чья-то при
хоть или просто мероприя
тие ради «галочки», а стрем
ление водителей помочь 
горнякам погасить образо
вавшийся в июне долг по 
вскрыше. Самая лучшая по
мощь, на наш взгляд — со
здать резерв запчастей за 
счет списанных БелАЗов.

А ведь не исключено, что 
они, ремонтируя свои маши
ны, используют для замены 
те детали, которые мы се
годня сняли с отслуживших 
свой срок автомобилей. Во
дитель Г. Гурский, к приме
ру, не выходил еще ни на 
один субботник. На этот раз 
ему компанию составили 
\ . Алферов, М. Моксаков- 
ский, В. Кудрявцев, М. Ни
кулин, В. Коршунов.

К  двум часам дня все

три автомобиля были де
монтированы. Таким обра
зом, пополнился фонд уз
лов и деталей к БелАЗу-540. 
Все три коробки механиче
ских передач можно ставить 
взамен вышедших из строя, 
предварительно обкатав их 
на испытательном стенде. 
Кстати, ни одной такой ко
робки в запасе не было. Еще 
долго будут служить зад
ние и передние мосты, кар
данные валы, цилиндры оп
рокидывающего механизма, 
реактивные штанги и т. д.

Словом, хорошо потруди
лись на субботнике водите
ли нашей бригады — все 29 
человек, участвовавшие в 
разборке старых машин. Но 
выше всяких похвал труди
лись В. Драгун, В. Панов,
А. Чеснов, А. Коротков,
С. Соломахин, А. Коптев,

НА СУББО ТНИ КЕ. Фото Ю. Петрухина.

С И Г Н А Л  Д А Н  — 
С И Г Н А Л  У С Л Ы Ш А Н

„Будете проходить 
мимо—проходите"

Под т а к и м  заголовком 
30 апреля с. г. в «Рудном 
Ковдоре» была опубликова
на заметка мастера УПТК  
треста «Ковдорстрой» Т. Ми- 
литиевой о равнодушии к 
правонарушениям подрост
ков. В редакцию продол
жают приходить ответы на 
критическое выступление га
зеты. Начальник Ковдорско- 
го городского отделения ми
лиции капитан милиции 
Н. М АКАРО В сообщил:

— Заметка обсуждена на 
партийном собрании Ков- 
дорского городского отделе
ния милиции. Коммунист 
Г. П. Пархоменко не принял 
надлежащих мер по сообще
нию Т. Милитеевой. За это 
ему поставлено на вид. Лич
ный состав отделения мили
ции предупрежден о необ
ходимости оперативного 
реагирования на сообщения 
и заявления граждан. 3 стр.



С П О Р Т С П О Р Т

ПРЩ НИК молодости к
Утро 30 июня выдалось 

хмурым и прохладным. По 
понятиям северян — нор
мальное летнее утро. И по
тому многие жители Ков- 
дора всех возрастов взяли 
курс на стадион, где в ,этот 
день молодежь города от
мечала свой праздник, по 
установившейся традиции — 
спортивными состязаниями 
в беге на 60, 100, 1.000 и
3.000 метров, в толкании 
ядра, прыжках в длину и 
т. д. Время от 11 часов ут
ра до шестнадцати дня бы
ло насыщено состязаниями 
в ловкости, силе, скорости и 
меткости.

Мажорное настроение бы
ло несколько омрачено на
чавшимся еще перед сорев
нованиями мелким до&дем. 
Но ни болельщики, ни спорт
смены не покинули стади
он.

В то время, как поклон
ники королевы спорта — 
легкой атлетики — устанав
ливали личные и городские 
рекорды, на шахматных по
лях шли жаркие сражения, 
которые не в силах остано
вить не только дождь, но 
даже снег, пойди он сейчас.

Городошники расчехлили 
свои биты и меткими попа
даниями уничтожали «раке
ты», «пушки», «пулеметы», 
«самолеты» и т. д.

Закончились соревнования 
и беге на различные ди 
станции и начались другие
— в прыжках в длину, при
влекшие к себе . внимание 
почти всех болельщиков.

У сектора для толкания 
ядра слышатся одобритель
ные возгласы. Здесь состя
заются не только девушки и 
парни, но и те, кого причис
ляют к старшему поколе
нию. Они доказали, что еще 
не собираются сдавать сво
их позиций, что есть еще 
порох в пороховницах!

.. На поле выходят коман
ды футболистов «Металлур
га» и «Ковдорслюды». С 
первых минут игры инициа-

Фото Ю. Петрухина и 
Н. Ганиевой.

тивой завладели футболис
ты «Металлурга» (Ковдор- 
ский ГО К ). Непрерывный 
штурм ворот «Ковдорслю
ды» приносит успех «Ме
таллургу». Забит первый 
гол. Некоторое время спус
тя — пенальти, и счет ста
новится 2 : 0. Все контрата
ки сборной «Ковдорслюды» 
были отбиты. Ей до конца 
игры так и не удалось со
здать реальную угрозу у 
ворот противника. Итог это
го энергичного и динамич
ного турнира — 2 :0  в поль
зу сборной Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната. Кстати, почти весь 
второй тайм они играли 
вдесятером: один из игро
ков из-за травмы вынужден 
был покинуть поле.

Небезынтересно, думает
ся, читателю узнать имена 
победителей в остальных 
видах спорта.

В беге на 60 метров среди 
мужчин первое место занял 
Ершов, второе — Белов, 
третье — Жигальцев (все 
из ГОКа).

На стометровке лучшие 
результаты показали Воро- 
жейкина, Сергина, Парши
на, занявшие первое, второе 
и третье места соответст
венно (все из «Ковдорслю
ды») . Среди мужчин — 
Зоммер и Валов («Ковдор- 
елюда»), поделившие пер
вое место, Мнролюбов на

втором месте (ГО К ), на 
третьем — Сизонов («Ков- 
дорслюда»).

Кросс на 3.000 метров. 
Победители Маслов (ГР П ), 
Плешков (ГО К ), Потряса- 
ев (трест «Ковдорстрой), 
занявшие первое, второе и 
третье места соответствен
но. В беге на 1.00 метров 
лучшее время у Масловой 
(1 место, трест «Ковдор- 
слюда»), Сергиной ( I I  мес
то, «Ковдорслюда») и Н. 
Слугиной ( I I I  место, «Ков
дорслюда»).

Прыжки в длину. Первое, 
второе и третье места зани
мают Сергина, Ворожейки- 
на, Паршина (все из «Ков
дорслюды»).

У  мужчин —- Удалов 
(I место, ГО К ), Зоммер 
( I I  место, «Ковдорслюда»), 
Колчанов ( I I I  место, ГО К).

Дальше всех ядро толк
нул Тихонов (ГО К ), у жен
щин — Сергина («Ковдор
слюда»).

Среди городошников са
мая меткая бита оказалась 
у Ф. Володькина, А. Кокото- 
ва и И. Сергиенко.

... Какой же праздник об
ходится без песен?! Были и 
они. Под аккопанемент ин
струментов и дождя. Под 
зонтами участники художе
ственной самодеятельности 
Дворца культуры имени 
50-летия Октября в соста
ве вокально-инстру менталь

ного ансамбля «Тени» дали 
концерт для спортсменов и 
болельщиков.

Солистка Н. Селезнева, 
лауреат Всесоюзного смотра 
художественной самодея
тельности исполнила песню 
композитора Белаша «Ко- 
хана», Б. Яковлев — песню 
Зацепина «Миг» из кино
фильма «Земля Савинко
ва», А. Даниловский — 
«Красно солнышко» Аедо
ницкого.

Праздник завершился ба
лом во Дворце культуры 
имени 50-летия Октября. В 
программе — викторины, 
шуточные эстафеты, танцы, 
концерт художественной ся 
модеятельности.

Т. Д О НЧЕНКО ВА, 
директор спортком
плекса.
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Праздник Пушкинской
п о э з и и

2 июля в малом зале 
Дворца культуры имени 
50-летия Октября проходил 
праздник пушкинской по
эзии.

В нем приняли участие ре

бята из пионерского город
ского лагеря «Орленок», дет
ских комнат «Чайка» и 
«Спутник».

Заведующая детской го
родской библиотекой И. Да
нилина рассказала о значе
нии А. С. Пушкина для рус

ской литературы.
Затем ребята показали 

инсценированную «Сказку о 
рыбаке и рыбке» А. С. Пуш 
кина.

Праздник закончился ли
тературной викториной.

Н. МАЧ И ГИ НА, 
заведующая детской 
комнатой «Чайка».
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Школьные годы — позади... «Кем быть?»
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Фото Н. Ганиевой.

КИНСА 
И Н И ГЕР- 
ПРИЗЕРЫ

В течение двух дней при 
Мурманском клубе собако
водства проходила выстав
ка служебных собак.

На выставку были пред
ставлены 130 собак разных 
возрастов из Североморска, 
Апатит, Мончегорска, Ков- 
дара, Мурманска и др.

Каждая порода должна 
была соответствовать меж
дународным стандартам по 
экстерьеру—росту, весу, фи
зическим данным и т. д.

Судейство было очень 
строгим. Тем более, отрадно 
узнать, что по единодушно
му мнению жюри лучшими 
признаны среди младшей 
возрастной группы Кинса 
(владелец А. Бирюков) и 
Нигер (владелец Т. Лыко
ва) из Ковдора. Они на
граждены малыми золоты
ми медалями.

П Р О И С Ш Е С Т В И Я

В Ы Р У Ч И Л А  А В Т О М А Т И К А
В то утро, как обычно, дежурный наряд ночной ми

лиции Ковдорского ГОМ в составе младших сержантов 
В. П. Лебедева и В. М. Полякова объезжали маршрут. 
Было тихо, город еще спал после трудового дня. Вдруг 
тишину разорвал звонок сигнализации магазина хозяй
ственных товаров ОРСа Ковдорского ГОКа. Услышав 
сигнал, дежурные прибыли к месту происшествия и 
увидели дым, идущий изнутри магазина. Сработал теп
ловой датчик пожарной сигнализации.

Не медля ни секунды, сержанты принимают решение: 
одному сообщить в дежурную часть ГОМ, другому ос
таться на месте происшествия. Прибывший дежурный

''караул в составе пожарной части начальника М. И. Ко- 
лыбина, командира отделения И. Е. Герасимова, по
жарного Г. М. Комарова решительными действиями 
совместно с нарядом ночной милиции и дежурным по 
ГОМ Г. П. Пархоменко быстро ликвидировали пожар.

Причина пожара — короткое замыкание электропро
водки. Ущерб, причиненный им, исчисляется в рублях, 
а спасено материальных ценностей на сумму более 
40 тысяч рублей.

И. ГЕРАСИМОВ,
заместитель начальника пожарной части.

Т р и  плюс три
В конце июня наш «Ме

таллург» провел две встре
чи с командами поселков 
Зашеек и Африканда.

Зашейковцы проиграли 
нам со счетом 2 : 3. В этой 
встрече приятно отличился 
нападающий Владимир Бо- 
дин, красиво забивший два 
мяча.

Во второй игре «Метал
лург» встретился с коман
дой «Титан» (Афршаанда) 
и тоже выиграл — 3:0.

На полях хозяев наши 
футболисты показали ква
лифицированную игру во 
всех звеньях. Любая побе
да, как известно, поднима
ет настроение и вдохновля
ет на новые успехи. Но вот 
в Зашейке наша радость 
была неполной. Все дело в 
футбольном поле. Оно не 
соответствует никаким нор
мам: всюду камни, неров
ность почвы. К  тому же,

поле намного удалено от 
населенного пункта. Это уп
рек, в первую очередь, рай
онному совету физкульту. 
ры и, конечно, хозяевам.

А вот в Африканде нас 
ждал приятный сюрприз: 
встречу судил 68-летний лю
битель спорта, опытный ар
битр Михаил. Федорович 
Акиров.

Теперь — о наших на
сущных проблемах. Сейчас 
команда готовится к пред
стоящим матчам, укомплек
товывает состав, залечива
ет полученные на «полях 
сражений» травмы. Скоро 
начнется проведение игр на 
первенство области по фут
болу. Задача коллектива — 
удачно провести подготови
тельный период и успешно 
выступить в матчах.

Л. РОЗАНОВ, 
тренер команды.

Победили строители
В конце июня на спортив

ной площадке пожарной ча
сти в г. Апатиты проходили 
районные соревнования сре
ди добровольных пожарных 
дружин по пожарно-при- 
кладному спорту.

В соревнованиях приняло 
участие 26 команд предпри
ятий района. Честь г. Ков
дора защищали команды 
треста «Ковдорстрой», Ков- 
дорской ГРП, горно-обога
тительного комбината «Ков
дорслюда», У ч а с т н и к а  м 
предстояло п р е о д о л е т ь  
100-метровую полосу с пре
пятствиями и командно про
бежать пожарную эстафету 
4x100 метров с преодоле
нием препятствий, послед
ний этап — тушение горя- 
шей жидкости.

На редкость упорной бы
ла борьба на полосе пре
пятствий. Первое место со 
"ременем 20,0 секунд (вре
мя равное нормативу канди
дата в мастера спорта) за
нял В. Коротич (трест 
«Ковдорстрой»), На втором 
месте Осокин (АТК треста

«Апатитстрой»), на третьем
— В. Пузаков (трест «Ков
дорстрой»).

Время, показанное в эста
фете первого забега коман
дой треста «Ковдорстрой»
— I мин. 19,0 секунды, до 
конца соревнований никому 
не удалось улучшить.

Таким образом, первое об
щекомандное место, перехо
дящий кубок и денежные 
премии завоевала команда 
треста «Ковдорстрой» в со
ставе: В. А. Коротича, В. С. 
Пузакова, А. В. Ермилова, 
Е. М. Пасхина.

Команда Ковдорской ГРП  
в составе: Н. И. Жильцова, 
А. И. Лиходеда, В. М. Мас
лова, В. А. Семенова заня
ла третье общекомандное 
место.

К сожалению, па соревно
ваниях отсутствовала коман
да Ковдорского горно-обо
гатительного комбината.

А. НАЗАРЕНКО , 
инспектор Госпожнад
зора, ст. лейтенант 
внутренней службы.

За честь области
В г. Ковдоре стали тра

дицией состязания юноше
ских добровольных пожар
ных дружин школ и рабо
чей молодежи по пожарно
прикладному спорту.

Так, в соревнованиях на 
первенство города приняло 
участие около 40 человек. 
Победила команда школы 
№ 18. Главная задача этих
соревнований .. выявление
сильнейших для участия их 
в составе сборной города в 
зональных со р е виов а н и я х,
где она будет представлять 
область. На протяжении 
двух последних лет команда 
Ю ДПД города Ковдора яв

ляется чемпионом Апатит- 
ского района и одной и з : 
сильнейших команд в обла
сти.

2 июля сборная области, 
в состав которой входит и 
юношеская добровольная 
пожарная дружина г. Ков
дора вместе с тренером На
заренко А. А., испектором 
Госпожнадзора выехала в 
Москву на зональные сорев
нования по пожарно-при
кладному спорту.

Пожелаем им удачи!
Н. ПЕТРОВА, 

инструктор пожарной 
части.

За редактора А. АЗАРЕН КО .

Даем с п р а в к у :
ИПШИИШШШШПШШШШШ
В КИ Н О Т ЕА Т РЕ  «Ю НО СТЬ»
7 июля—«Горы зовут» (10-30); 

«Седьмая пуля» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22).

8— 10 июля — «Парижские тай
ны» (12, И, 16, 18-15, 20, 22-20).

11 июля — « Ч е б у р а ш к а »  
(10-30). #

И —12 июля — «Молодежь в 
бурю» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22-20).

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
В связи с перерегистрацией 

списков на приобретение ковро
вых изделий просим всех запи
савшихся проверить с 6 по !6 
июля свои фамилии и указать 
точный домашний адрес (тел. 
2-25). После истечения указан
ного срока претензии прини
маться не будут.

Горисполком, К О М И С С И Я  Г10 
торговле.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РИ  И НА, В. С. К А Л А Ш Н И 
КО ВА , клише нарезал Л . Д. 
Н А БА ТО В; верстали Н. А.
Ч А Р Ы К О В А  и В. А. ГА Л ЬЦ Е- 
ВА, корректировала Т. -V ТА- 
Л Ы К О В А , печатала Г. И. Т Е 
Р Е Н Т Ь Е В А .
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